



野木小だより

平成28年10月17日

— 第7号 —

野木町立野木小学校長

江田 裕 之

協力することの大切さを学んできました！

(4年生:宿泊学習)

9月13日(火)～14日(水)の2日間、太平少年自然の家において宿泊学習を実施しました。「協力」というねらいのもとで、グループを



中心に楽しく活動に取り組んでいました。

1日目は、栃木市内で、塚田歴史伝説館、山車会館を見学した後、太平山の名物料理(卵焼き、焼き鳥、団子)をおいしくいただきました。自然の家到着後は、火おこし体験をしました。友達と力を合わせ、ようやく煙が出てきた時は、手をたたいて喜び合いました。その火を用いて、顔中真っ黒になりながら杉板を焼き、自分だけのオリジナルのプレートを作りました。ナイトハイキングでは、山から望む美しい夜景をバックに思い出の写真を撮ることができました。



2日目は、グループごとにウォークラリーに挑戦しました。道に迷い集合時刻に遅れてしまった班がありました。話し合



って元の位置まで引き返す選択をしました。その間、勇気を出して道を聞いたそうです。失敗が、子どもたちに大きな自信と勇気を与えました。

グループごとに書かれた振り返りの模造紙には、「協力することの意味と大切さ」が体験とともに記され、教室に大きく掲示されています。ねらいを見事に達成した2日間でした。

私たちの住む地域のことを学んでいます！

(3年生:社会科見学)

3年生は、社会科を中心に、自分たちの生活している身近な地域について学習をしています。

9月16日(金)、ヤオコー松並店を見学させていただきました。家族とともに買い物に訪



れている身近なスーパーですが、普段は見ることのできない店舗の裏側まで案内していただきました。商品ができるまでの工程や安全な商品の管理の仕方など、お店の様々な工夫について

知ることができました。子どもたちにとって、驚きと感動の1日となりました。ありがとうございました。



(2年生:町探検)

2年生は、生活科で、地域の人々の生活や仕事の様子について学習しています。

9月26日(月)、本校の学区内にある煉瓦窯、光明寺、こもれびの舎、栗田商事、野木町養蜂場、ナカダ、小澤製粉



の皆さま方7カ所を訪問させていただきました。それぞれの訪問先で、準備した質問をすると、丁寧に答えていただきました。

訪問を通して、自分たちとの関わりに気づき、地域に親しみを持つことができました。お世話になりました。



教育委員の皆様へ学校を訪問していただきました！

9月29日（木）、館野廣幸教育委員長様をはじめ6名の教育委員の皆様及び6名の町教育委員会の皆様へ来校していただき、子どもたちや教職員の姿、授業や校内の施設など本校の教育



活動をつぶさにご覧いただきました。これまで行ってきた学校運営や授業づくりについて各委員の皆様から丁寧なご指導、貴重なご意見をいただきました。これからの教育活動に生かし、より良い学校運営に努めていきたいと思っております。主なご指導は、以下の通りです。

- ・子どもたちは素直で、授業中の表情がよい。一人一人の子どもから伝わってくる。
- ・学力に対する考え方や基準がしっかりと定められ、授業に活かされている。
- ・子どもたちの成長の様子を実感できることで、教職員の自信につながっている。

地域の皆様の支援に感謝いたします！

本校は、「地域に根ざした特色ある学校づくり」を進めています。多くの保護者や地域の皆様方に教育活動に参画していただき、子どもたちは豊かな学びを実感しています。地域の多くの大人



の力をお借りして「地域に開かれた学校」から「**地域とともにある学校**」へと歩みを進めていこうと思っております。

先日、通学路の一部が工事のため封鎖されました。安全見守り協力者の小森芳一様はその情報を知らせていただき、安全な下校が実現できました。また、校舎の東側に学校農園がありますが、雑草でいっぱいになっていました。田部井一男様、船橋トモ子様のおかげできれいによみがえりました。

地域の皆様に改めて感謝いたします。

町小中合同音楽会で披露しました！

10月12日（水）、町小中合同音楽会が行われました。本校は、6年生20名と5年生14名で、合唱「ふるさと」、合奏『情熱大陸』メインテーマ」を披露しました。夏休みから2ヶ月間かけて練習を重ね、歌声も音色も日に日にまとまりが出てきたように感じます。当日は、これまでの成果を存分に発揮し、美しいハーモニーがホールに響き渡りました。自分の思いや考えを言葉で表現することと同じように、音楽を通して聴いている人たちに感動を伝えることができたものと確信しています。



練習の期間中、前本校職員齋藤玲子先生は、ボランティアとして演奏指導に携わっていただきました。演奏会当日、元本校PTA役員の新井直様は昨年に引き続き楽器の運搬を行っていただきました。多くの方の支援により、子どもたちは一段と輝きを増すことができます。改めて感謝を申し上げます。



◆10月1日より、2年生の牧野堅一教諭が宇都宮大学への内地留学から職場に戻ってまいりました。「初任に戻ったつもりで勤務に励みます。今後ともよろしくお願いいたします。」（本人談）

小島大樹講師には半年間、若さと情熱あふれる学級担任として子どもたちに接していただきました。小山城東小学校での更なるご活躍を祈念いたします。「思いやるあふれる子どもたち、優しい保護者の皆様との出逢いに感謝します。」（本人談）

◆11月5日（土）、今年度2度目の**廃品回収**を予定しています。地域の皆様、保護者の皆様、ご協力をお願いいたします。